



25 Dimanche du TO
Le 24 septembre 2023 - Cycle A



**Que la justicia
y la paz fluyan**

Tiempo de la Creación 2023

Un río caudaloso
— Amós 5: 24 —

TOUJOURS CRÉATIFS!



AMBIANCE

Nous sommes invités à être, à travailler dans ta vigne, Seigneur. Disposons notre être à interioriser ta Parole à partir d'une écoute créative qui la concrétise dans chacune de mes paroles et chacun de mes regards.

Dans le silence accueillant qui te place au centre, qui soutient et anime notre chemin, notre vie, écoutons et laissons cette expérience nous pénétrer.

Avec Toi à nos côtés, fixons nos yeux sur Toi, sur Tes projets, afin qu'ils rencontrent les nôtres et que nous ne fassions plus qu'un. Ouvrons notre esprit et faisons en sorte que tout s'harmonise avec ton appel à travailler dans ta vigne, d'une manière particulière, pour que le meilleur fruit, le bon vin de la vie, en sorte. Que tes plans soient nos plans, que tes voies, Seigneur, soient nos voies.

CHANT. LA ORACIÓN - CRISTÓBAL FONES

<https://www.youtube.com/watch?v=49C24dKmGFo>

EVANGILE – Matthieu 20, 1 – 16a

« En effet, le royaume des Cieux est comparable au maître d'un domaine qui sortit dès le matin afin d'embaucher des ouvriers pour sa vigne. Il se mit d'accord avec eux sur le salaire de la journée : un denier, c'est-à-dire une pièce d'argent, et il les envoya à sa vigne. Sorti vers neuf heures, il en vit d'autres qui étaient là, sur la place, sans rien faire. Et à ceux-là, il dit : "Allez à ma vigne, vous aussi, et je vous donnerai ce qui est juste." Ils y allèrent. Il sortit de nouveau vers midi, puis vers trois heures, et fit de même. Vers cinq heures, il sortit encore, en trouva d'autres qui étaient là et leur dit : "Pourquoi êtes-vous restés là, toute la journée, sans rien faire ?" Ils lui répondirent : "Parce que personne ne nous a embauchés." Il leur dit : "Allez à ma vigne, vous aussi." Le soir venu, le maître de la vigne dit à son intendant : "Appelle les ouvriers et distribue le salaire, en commençant par les derniers pour finir par les premiers." Ceux qui avaient commencé à cinq heures s'avancèrent et reçurent chacun une pièce d'un denier. Quand vint le tour des premiers, ils pensaient recevoir davantage, mais ils reçurent, eux aussi, chacun une pièce d'un denier. En la recevant, ils récriminaient contre le maître du domaine : "Ceux-là, les derniers venus, n'ont fait qu'une heure, et tu les traites à l'égal de nous, qui avons enduré le poids du jour et la chaleur !" Mais le maître répondit à l'un d'entre eux : "Mon ami, je ne suis pas injuste envers toi. N'as-tu pas été d'accord avec moi pour un denier ? Prends ce qui te revient, et va-t'en. Je veux donner au dernier venu autant qu'à toi : n'ai-je pas le droit de faire ce que je veux de mes biens ? Ou alors ton regard est-il mauvais parce que moi, je suis bon ? C'est ainsi que les derniers seront premiers ».

Pour approfondir la Parole (*Marie-Noëlle THABUT*)

Aujourd'hui Isaïe nous dit : « Cherchez le SEIGNEUR puisqu'il se laisse trouver. Invoquez-le puisqu'il est proche ». C'est toujours nous qui nous éloignons de Dieu. Et il est vrai que, dans notre liberté, nous nous éloignons parfois tellement de lui que nous perdons jusqu'au goût de le chercher. Et on ne pouvait pas trouver mieux que le psaume 144/145 pour faire écho à la première lecture de ce dimanche ! Le prophète Isaïe résumait en

quelques versets toute la foi d'Israël : la découverte d'un Dieu plein de pitié, riche en pardon et qui appelle son peuple en lui disant « reviens vers moi ». Ce psaume est la réponse du peuple qui revient à son Dieu : « Chaque jour je te bénirai, je louerai ton nom toujours et à jamais » ; c'est vraiment le cantique de la foi retrouvée.

Paul renforce l'idée : « Pour moi, vivre, c'est le Christ, et mourir est un avantage ». On pourrait traduire « Pour moi, vivre pleinement, c'est vivre en Christ » ou encore « ma raison de vivre, c'est le Christ ». Si on comprend bien, mener une vie digne de l'Évangile, c'est tout simplement consacrer nos vies à l'évangélisation. Voilà qui interroge un certain nombre de nos préoccupations!

Puis, l'Évangile de Matthieu va nous introduire dans la réalité du Royaume des cieux ; et nous savons bien, Isaïe nous l'a rappelé, que « les pensées de Dieu ne sont pas nos pensées... »

Et donc, dans cette vigne très particulière, il y a des ouvriers embauchés à toute heure du jour... Apparemment, le travail ne manque pas. Mais la pointe de la parabole n'est pas là : comme toujours, il faut chercher d'abord ce que ce texte dit sur Dieu. « Moi, je suis bon » dit Dieu ; « Vas-tu regarder avec un œil mauvais parce que moi, je suis bon ? » Dieu est bon, et d'une bonté qui ne fait pas de comptes. Cela veut dire que sa bonté surpasse tout, y compris le fait que nous ne la méritons pas ; cela veut dire qu'il faut que nous abandonnions une fois pour toutes notre logique de comptes : dans le Royaume des cieux, il n'y a pas de machine à calculer les mérites... Elle est là, peut-être, la conversion qui nous est demandée ; cette logique de comptes, nous avons bien du mal à nous en défaire: nos efforts, nos sacrifices, nos souffrances, nous voudrions toujours les comptabiliser pour nous rassurer ; cela nous donne, pensons-nous, des droits sur le Royaume, sur l'amour de Dieu... **Et justement, Jésus veut nous faire sortir de cette logique du mérite : l'amour ne compte pas. L'amour ne s'achète pas, il est donné.** La justice de Dieu, c'est d'aimer, sans distinction, tous ses enfants également, c'est-à-dire infiniment, sans mesure.

Des pistes pour la prière

1. De quoi parle le texte ?
2. Imagine la gratuité de Dieu, qu'est-ce que tu expérimentes en toi?
3. A quoi t'invite-elle? Quel est l'appel que tu écoutes?

MUSIQUE AMBIENCE



KENDRA SPRINGER - TRUE LOVE

https://www.youtube.com/watch?v=j_0avBpH5PA

"Lose You" - Sad & Emotional Piano Song Instrumental

<https://www.youtube.com/watch?v=fnqb8zqHqdY>

L'AMOUR NE FAIT PAS DE CALCULES

À chacun,
à chacun son moment.
A tous, le même appel.
Tous aimés par
le même Dieu d'amour.
Appelés à construire le
Royaume.
En ce moment,
dans notre monde.
Où générer
des synergies de rencontre,
des espaces de communion,
des chemins partagés,
des gestes de pardon,
des rêves qui génèrent la vie,
des illusions
qui brisent les monotonies,
des mots qui apaisent.
Des vies consacrées
aux favoris du Seigneur,
les pauvres.

L'appel compte,
pas l'heure de cet appel.
Votre réponse compte,
ferme et authentique.
Soyez disponibles
dans la vigne du Seigneur.
Travailleurs journaliers
des heures différentes,
avec le même salaire.
Un denier,
de l'amour généreux,
ouvert, universel,
solidaire, accueillant.
Des ouvriers dans une vigne,
Graciés par l'appel.
Prêts pour la tâche,
pour prendre soin de la vigne,
du monde, de la personne;
est notre mission.
Ton plan et ton chemin,
les miens.

CHANT. LO QUE QUIERO SER - JESUITAS ACÚSTICO

<https://youtu.be/kYBM0XOLFuw?si=pXQqBNuDejqubsjH>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(España) www.chcsa.org

